



Nombre de alumno:

Juan José Gómez Santiz.

Nombre del profesor:

C.P. Julio C. Méndez Gómez.

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia: Contabilidad Financiera.

Grado: 1°

Grupo: Lic. Contaduría Pública y Finanzas.

Ocosingo, Chiapas 27 de septiembre de 2022

INTRODUCCION

Con frecuencia, se puede advertir que la contabilidad es definida desde un punto de vista operativo, destacando su uso fundamentalmente instrumental, el análisis financiero consiste en recopilar los estados financieros para comparar y estudiar las relaciones existentes entre los diferentes grupos de cada uno y observar los cambios presentados por las distintas operaciones de la empresas por ello se realizó este pequeño ensayo para poder estudiar un poco sobre lo que corresponde el activo , pasivo, de una empresa, como poder relacionar la información financiera de la mejor forma y así obtener un balance de la operación del capital. Para obtener un mejor análisis de la información contenida en los estados financieros es importante tener conocimiento de las políticas y los procedimientos que utiliza la empresa para la elaboración de los mismos, es por ello que la presente investigación proporciona información para poder obtener los datos necesarios en el flujo de información y conceptos básicos relacionados con la interpretación de los resultados obtenidos para ayudar a los lectores a comprender el trabajo realizado.

CONTABILIDAD Y SISTEMAS DE INFORMACION

La globalización económica ha originado que la normativa contable se armonice en el mundo para generar información financiera que sea comparable en su contenido sobre el desempeño de las entidades económicas, y que esta a su vez sea de fácil interpretación. (La globalización económica ha; s.f., p. 9)

Lo que el autor nos quiere decir sobre la normatividad contable, es poder armonizar la información financiera, creando métodos más deducibles y así poder realizar una fácil interpretación de dicha información, tomando en cuenta lo que está permitido y así mismo lo que no está autorizado para la elaboración de la información, se preguntaran que es información financiera? es información cuantitativa, es expresada de forma monetaria, descriptiva. Debido a la globalización se han tenido que generar nuestra formas de como recabar la información y así se pueda saber de qué se trata a mayor precisión, es por ello que como la contabilidad está en constantes actualización, ya que no son los mismos métodos que se utilizaban antes a los que se vienen utilizando en los diferentes sectores en la cual se lleva un proceso contable.

La información financiera tiene como objetivo generar y comunicar información útil de tipo cuantitativo para la oportuna toma de decisiones de los diferentes usuarios externos de una organización económica. (La información financiera tiene; S. F., P. 10).

Esta parte es fundamental, todos en algún momento de nuestra vidas aplicamos contabilidad, realizamos una pequeña evaluación sobre como nuestro recurso que tenemos para la semana, quincena, así poder saber cuánto voy a gastar en despensa, en transporte, que cosas tendré que comprar y que cosas no me son útiles, así funciona en una empresa solo que un poco más formal, ya que es recabar toda la información necesaria y así poder generar la información correcta, que pasaría si por alguna razón cometemos un error al recabar información incorrecta, pues tendríamos detalles al momento de tomar alguna decisión, por eso la información financiera es importante ya que de ahí no tomamos decisiones al azar.

Para ello la información en las cuentas debe ser: relevante, confiable, comparable, claro.

Relevante: Una información es relevante cuando es útil para la toma de decisiones económicas, es decir, cuando ayuda a evaluar sucesos pasados, presentes o futuros, o bien a confirmar o corregir evaluaciones realizadas anteriormente. (Relevante: una; s.f. p. 11).

Nos es muy importante contar con este requisito, no es solo tener información es contar con lo que nos sea útil, ya que nos permite tomar decisiones no solo en el presente, si no que nos ayuda a poder solucionar errores, que se hayan cometido anteriormente, ya que no podemos apuntar a un futuro si antes haber solucionado lo que haya quedado en el pasado, y así tener una mejor perspectiva del ahora y en un futuro poder saber a qué le estamos tirando, nos ayuda a llevar un mejor control sobre las decisiones económicas.

Otro punto sería la confiabilidad, de la cual deriva la integridad, que se alcanza cuando la información financiera contiene, de forma completa, todos los datos que pueden influir en la toma de decisiones, sin ninguna omisión de información significativa. (Deriva la integridad; s.f. p 11).

Para que la información necesitamos ser íntegros en este apartado podemos tener en cuenta, para que la información sea confiable, debe ser del todo lo más preciso, sin quitarle, ocultarle información la cual en un futuro nos pueda perjudicar. Pues si en algún momento, por tratar de quedar bien, o hay veces hacemos cosas buenas que parecen malas que para nosotros nos parecen que no va a perjudicar en algo, es mejor brindar la información tal cual, sin omitir nada.

Las cuentas anuales las empresas deben ser comparables en el tiempo (distintos períodos de la misma entidad) y en el espacio (entre distintas entidades).

Por su parte, la claridad implica que la información, dentro de la complejidad de las actividades económicas, la contabilidad, y las finanzas empresariales, debe ser fácil de entender por los usuarios a los que va dirigida, de manera que tras un examen diligente de la información suministrada, puedan formarse juicios que les permitan la toma de decisiones. (Por su parte; s.f. p. 11).

Todo trabajo implica una claridad precisa, para que el usuario pueda saber interpretar dicha información, es por ello que al momento de realizar la información seamos lo más

claros, cualquier persona que tenga en sus manos el reporte o cualquier otro documento contable, tenga la facultad de poder tomar las decisiones que se necesiten.

Con estos puntos importantes podemos determinar que la información financiera, es un elemento indispensable para tomar decisiones. No es solo recabar información por recabar es utilizando lo que le sirve al usuario.

La contabilidad considera que todo negocio debe presentar cuatro informes básicos.

El estado de resultados que informa sobre la rentabilidad de la operación.

El estado de variaciones en el capital contable, cuyo objetivo es mostrar los cambios en la inversión de los dueños de la empresa.

El estado de situación financiera o balance general, cuyo fin es presentar una relación de recursos (activos) de la empresa, así como de las fuentes de financiamiento (pasivo y capital) de dichos recursos.

El estado de flujo de efectivo, cuyo objetivo es dar información acerca de la liquidez del negocio, es decir, presentar una lista de las fuentes de efectivo y de los desembolsos del mismo, lo cual constituye una base para estimar las futuras necesidades de efectivo y sus probables fuentes. (El estado de; a.f., p. 12)

Sabiendo que la información financiera es vital, deben contener informes básicos, nos sirve para saber que tan rentable puede ser el proyecto, si el capital presenta cambios en la inversión, no solo es invertir por invertir, todo empresario coloca un negocio, con el fin de generar ganancias, si de la materia prima del proyecto hay otras fuentes de ingreso, así en un futuro depender de ellas.

El patrimonio de las empresas son los bienes, derecho y obligaciones.

Existen varios conceptos básicos que rigen los elementos de un sistema contable y la forma en que se relacionan entre sí. El conocimiento de dichos conceptos es esencial para comprender cómo opera en la práctica un sistema de contabilidad.

La estructura contable se sostiene bajo cinco conceptos o cuentas básicas:

Activo

Pasivo

Capital



Ingresos

Gastos

(Existen varios conceptos; s.f., p. 14).

Esta representación de la antología nos muestra una pequeña imagen muy representativa de lo que es el estado financiero, para que pueda darse, es necesario la información de diferentes factores como lo es el activo y el pasivo.

ACTIVO “El activo está integrado por los bienes y derechos que son propiedad de un ente económico, como el efectivo, las cuentas por cobrar a clientes, inventarios, propiedades muebles y enseres que poseen un valor monetario.”

PASIVO “El pasivo representa las deudas y obligaciones a cargo del ente económico y está compuesto por la suma de dinero que se debe a proveedores, bancos, acreedores diversos y algunas provisiones que se establezcan; por ejemplo para el pago de impuestos, gratificaciones, etcétera. (Gutiérrez Fernando; 2019, p. 3, 5)

Con estas definiciones lo que es al activo y el pasivo nos podemos dar una idea de que es necesario saber que los derechos que tiene la empresa, en especial en bancos, pagares, el pasivo son los acreedores, las deudas que tiene la empresa a proveedores, para lo cual podemos tener un buen manejo en el capital, saber los ingresos que tiene la empresa para saber si es rentable, así poder realizar los gastos necesarios.

Obteniendo toda la información financiera podremos realizar un balance, un balance es la forma de interpretar todos los datos del activo.

Balance general o Estado de situación.

Es el documento contable que presenta la situación financiera de un negocio en una fecha determinada.

El Balance general presenta la situación financiera de un negocio, porque muestra clara y detalladamente el valor de cada una de las propiedades y obligaciones, así como el valor del capital.

FORMAS DE PRESENTAR EL BALANCE

El Balance general se puede presentar de dos formas:

Con forma de reporte

Con forma de cuenta

(Balance general o, s.f. p. 24).

Este documento se realiza para saber el estatus de la empresa, recabando toda la información, es plasmada en un balance como su nombre lo indica nos da a conocer a fondo, de una manera más tangible la información, para obtener una mejor visión de cómo se está llevando el control de la empresa, si el capital se está distribuyendo de la mejor forma, si hay pérdidas, los ingresos son buenos, el método aplicado está siendo el adecuado.

CONCLUSION

Podemos darnos cuenta que la contabilidad es una parte fundamental en nuestras vidas, ya que si tanta teoría, nosotros hemos aplicado muchas veces la contabilidad de manera empírica, este pequeño ensayo nos da a conocer los puntos que debemos tomar en cuenta para realizar un documento en el cual si llevamos un orden en nuestra información podremos obtener un balance de todo nuestro trabajo.

Bibliografía

- USD, libro de contabilidad financiera primer semestre.
- Romero López, A. (2010). Principios de Contabilidad. Editorial Mc Graw Hill. pp. 155, 168.